

6 Société et Culture

# Communication/Rencontre entre le ministre et les responsables des télévisions privées Vers un mieux-être de la télévision privée gabonaise ?

F.B.E.M  
Libreville/Gabon

LE ministre de la Communication, Alain-Claude Bilie By Nze, a reçu vendredi l'ensemble des responsables et promoteurs de télévisions privées du Gabon à son cabinet, sis au boulevard du bord de mer. Deux principales problématiques étaient à l'ordre du jour de cette rencontre : les mécanismes à mettre en place pour "régler de manière durable" la question du financement de ces télévisions, afin de les rendre "viabiles et pérennes". Puis, l'interpellation de ces mêmes structures sur le nouvel environnement juridique en vigueur au Gabon, depuis l'adoption d'une ordonnance sur la question le 11 août dernier.

Une démarche qui s'inscrit, selon l'autorité ministérielle, dans sa mission d'accompagnement de ces structures partenaires de l'État. « Ce que nous voulons, c'est aider à un développement des médias privés, afin que le paysage audiovisuel national soit à la hauteur de nos ambitions de développement », a fait savoir le ministre Billie By Nze. Sur le premier point, le patron de la Communication a évoqué, d'entrée, la nécessité



Photo : F.B.E.M

Le ministre Alain Claude Bilie By Nze (c.), durant l'échange avec les responsables une télévisions privées.

sité de mieux organiser le marché des communications et des publicités institutionnelles, véritable manne pour les organes de presse, et qui se trouvent, pour l'heure, principalement acquises aux structures publiques. Il en a également été de même pour l'aide octroyée à la presse, actuellement en cours d'étude quant à sa répartition, et qui pourrait désormais être allouée en fonction de l'audience des différents organes. Rien n'a cependant été finalisé durant cette rencontre présentée comme préliminaire par les uns et les autres. En effet, trois commissions ont été créées, avec pour mission, chacune, l'examen d'une problématique spécifique. Soit une commission finances, une commission management, et une dernière chargée de penser la migration de ces télévisions au tout numérique, autre exigence de l'heure pour les autorités gabonaises.

Des commissions essentiellement composées des responsables des télévisions privées, et qui se donnent jusqu'à vendredi prochain, pour faire leurs premières propositions face aux problématiques évoquées. « Qui mieux que nous-mêmes pour dire voilà ce qu'il nous faut », a, entre autres, soutenu Mireille Dirat de TéléAfrica. Cette dernière a dit "avoir espoir" en cette démarche initiée par Alain Claude Bilie By Nze. Un espoir également du côté du pasteur Georges Bruno Ngoussi, responsable de la Radio Télévision Nazareth (RTN), et qui voit dans ce rééquilibrage du gouvernement un juste retour des choses, tant " nous apportons beaucoup à l'État, notamment par la réduction du chômage, en employant des compatriotes".

rique, autre exigence de l'heure pour les autorités gabonaises.

Des commissions essentiellement composées des responsables des télévisions privées, et qui se donnent jusqu'à vendredi prochain, pour faire leurs premières propositions face aux problématiques évoquées. « Qui mieux que nous-mêmes pour dire voilà ce qu'il nous faut », a, entre autres, soutenu Mireille Dirat de TéléAfrica. Cette dernière a dit "avoir espoir" en cette démarche initiée par Alain Claude Bilie By Nze.

Un espoir également du côté du pasteur Georges Bruno Ngoussi, responsable de la Radio Télévision Nazareth (RTN), et qui voit dans ce rééquilibrage du gouvernement un juste retour des choses, tant " nous apportons beaucoup à l'État, notamment par la réduction du chômage, en employant des compatriotes".

## Bienfaisance

# " Défis de femmes " pour l'amélioration de la qualité des soins à la maternité de Melen

L.R.A.  
Libreville/Gabon

L'ASSOCIATION Défis de femmes était l'hôte du Centre hospitalier régional de l'Estuaire Melen (HREM), le 25 courant. Dans ses bagages, une couveuse et des médicaments divers pour la maternité. Objectif : contribuer à l'amélioration de la qualité des soins offerts aux mamans et aux nouveaux-nés.

Un geste particulièrement salué par le Dr Elise Eyeang, directrice de l'HREM. « Ce don tombe à point d'autant que la maternité de Melen draine beaucoup de parturientes. Nous recevons, en moyenne, 300 accouchements mensuels. Nous dépassons donc largement nos capacités d'offre. La demande étant grande, nous sommes souvent confrontés à des dépenses supplémentaires. Ces dons sont les bienvenus pour offrir des soins de



Photo : DR

La présidente de Défis de femmes, Malika Bongo Ondimba (droite), remettant à la directrice de l'HREM, Dr Eyeang, la couveuse.

qualité à cette catégorie de patients et réduire les décès maternels», a-t-elle indiqué. Toute à sa joie de recevoir ce matériel qui va renforcer les performances de son hôpital, le Dr Eyeang n'en a pas moins exprimé un besoin prioritaire pour son établissement hospitalier : la route. « Notre première priorité est la route. En saison sèche, nous subissons la poussière. En saison des pluies, c'est la boue. Or, le premier équilibre d'un hôpital c'est l'hygiène.

Cette absence d'hygiène occasionne des dépenses qu'on pourrait orienter ailleurs », a ajouté la praticienne.

À la suite du Dr Eyeang, le secrétaire général de Défis de femmes, Serge Abessolo, a soutenu qu'il n'est pas normal que les femmes meurent en donnant la vie. « C'est dans ce sens que Défis de femmes apporte aujourd'hui sa contribution au fonctionnement, un tant soit peu, de la maternité de Melen », a-t-il conclu.

**GRAND JEU CONCOURS** Du 9 au 28 Nov. 2015  
1<sup>er</sup> QUOTIDIEN GABONAIS  
Participez en répondant chaque jour aux questions publiées dans L'UNION  
Bonne chance à tous !  
DE NOMBREUX LOTS À GAGNER !

## COMMENT PARTICIPER AU JEU-CONCOURS

1) Lisez attentivement le règlement complet et conservez celui-ci jusqu'à la proclamation des résultats.

2) Pendant toute la durée du jeu-concours L'UNION, c'est-à-dire à partir du lundi 9 novembre 2015 jusqu'à la publication du bulletin-réponse récapitulatif qui paraîtra le samedi 28 novembre 2015, procurez-vous et conservez soigneusement votre quotidien habituel L'UNION.

3) Assurez-vous d'être en possession des 18 coupons-réponse numérotés de 1 à 18 qui comportent chacun une ou plusieurs questions auxquelles vous devrez répondre. Si un ou plusieurs coupons-réponse venaient à vous manquer, vous pourrez vous les procurer en vous adressant à :

– L'UNION, SONAPRESSE, Quartier EX-SOBraga, Rue de la Direction générale des Mines et de la Géologie LIBREVILLE – Tél. : 01 73 58 61- Fax : 01 73 58 62

– L'UNION, SONAPRESSE, derrière MULTIPRESS, Centre-ville à PORT-GENTIL- Tél. : 07 69 95 91

4) Lorsque vous serez en possession de tous vos coupons-réponse, répondez à chacune des questions posées en mettant une croix dans l'une des cases qui correspond à la réponse que vous estimez être exacte ou encore en inscrivant la bonne réponse dans la case prévue à cet effet.

Dans tous les cas, vous ne pouvez pas mettre plus d'une croix dans les cases correspondant à la question posée\*. Dans le cas où vous ne cochez aucune des cases –ou si vous cochiez plus d'une case par question posée– votre réponse à la question posée ne pourra pas être prise en considération et elle sera comptée comme erronée.

5) Dans L'UNION daté du 28 novembre 2015 paraîtra le bulletin-réponse récapitulatif sur lequel vous devrez reporter dans les cases prévues à cet effet les croix et réponses, en prenant soin de ne pas vous tromper en transcrivant les réponses figurant sur chacun des 18 coupons-réponse.

Inscrivez –au stylo à bille de préférence– vos noms, prénoms, âge, adresse exacte avec, dans la mesure du possible, un numéro de téléphone et votre adresse mail afin de pouvoir vous joindre si nécessaire.

Découpez les 18 coupons-réponse parus dans L'UNION du 9 au 28 novembre 2015 et joignez-les impérativement à votre bulletin-réponse récapitulatif.

Il ne vous reste plus qu'à remplir la partie qui correspond à la question subsidiaire concernant le nombre de participants au jeu-concours. Inscrivez le nombre de bulletins-réponses et le nombre de bulletins comportant 36 bonnes réponses. Ce sont les chiffres les plus proches de la réalité qui seront retenus en cas d'égalité entre deux ou plusieurs concurrents.

6) Votre bulletin-réponse étant rempli, vérifiez si les réponses aux 36 questions sont identiques sur les coupons-réponse et sur le bulletin-réponse récapitulatif. En effet, le jury ne retiendra que les réponses figurant sur le bulletin-réponse récapitulatif et aucune réclamation ne sera admise en cas d'erreur de transcription.

7) Prenez une enveloppe et insérez le bulletin-réponse récapitulatif et les coupons-réponse classés chronologiquement de 1 à 18. Cachez l'enveloppe et inscrivez en gros caractères :

**GRAND JEU-CONCOURS L'UNION-SONAPRESSE B.P. 3849 - LIBREVILLE**

N'attendez pas le 9 décembre 2015, jour de la clôture de la réception des réponses. Dépêchez-vous de poster ou de déposer dans l'une des urnes placées par L'UNION dans des lieux facilement accessibles dont les adresses vous seront communiquées dans L'UNION du 30 novembre et des jours suivants.

Les urnes seront retirées le mercredi 9 décembre 2015 à 18 heures. Les réponses adressées par la poste à l'aide d'une enveloppe timbrée devront être impérativement postées au plus tard le même jour, le cachet de la poste faisant foi.

8) Quelques jours plus tard, L'UNION annoncera les résultats de son grand concours après que ceux-ci ont été validés par huissier de justice.

Les principaux gagnants seront invités à retirer leurs lots au siège de SONAPRESSE fin décembre 2015.

\* Sauf en ce qui concerne les questions n°14, n°21 et n°36

**GRAND JEU CONCOURS** Du 9 au 28 Nov. 2015  
1<sup>er</sup> QUOTIDIEN GABONAIS  
Participez en répondant chaque jour aux questions publiées dans L'UNION  
Bonne chance à tous !  
1<sup>er</sup> Prix un Renault DUSTER Et bien d'autres lots à gagner!

**Question n° 35 :**  
A quelle date précise le souverain pontife, Jean-Paul II, s'est-il rendu au Gabon ?

GRAND JEU CONCOURS

**Question n° 36 :**  
L'UNION est un journal en constante mutation, cochez les trois médias qui se sont ajoutés au quotidien depuis début 2014 :

La « newsletter »	<input type="checkbox"/>	L'Union sports	<input type="checkbox"/>
L'Union magazine	<input type="checkbox"/>	L'Union faits divers	<input type="checkbox"/>
L'Union dimanche	<input type="checkbox"/>	Le site internet www.lunion.ga	<input type="checkbox"/>

**Question subsidiaire :**  
Combien de bulletins-réponse parviendront-ils au journal L'UNION dans les délais impartis ?

GRAND JEU CONCOURS

Parmi ceux-ci, combien comporteront 36 bonnes réponses ?

GRAND JEU CONCOURS